

Palabras de la Ministra Mayra Jiménez Puesta en circulación Sello Postal Abigaíl Mejía Lunes 23 de mayo, 2022 CODIA 11am

Magistrado Román Jaquez Liranzo, Presidente de la Junta Central Electoral;

Señora **Katiusca del Carmen Báez**, Directora Interina del Institucional Postal Dominicano, INPOSDOM;

Señor Alejandro Vignieri, Presidente de la Comisión Filatélica;

Señora **Ylonka Nacidit-Perdomo**, Representante de los herederos de Abigail Mejía;

Familiares y seres queridos de nuestra pionera sufragista dominicana;

Señora Faride Raful, Senadora por el Distrito Nacional;

Señora Magda Alina Rodríguez, Diputada;

Señoras Viceministras del Ministerio de la

Organismos Internacionales, Titulares de partidos políticos, organizaciones sin fines de lucro, Foro de mujeres políticas, unidades de igualdad de género.

Servidores públicos del Ministerio de la Mujer e INPOSDOM, presentes en el acto;

Señoras y Señores.

Rendir homenaje y tener presente los aportes de las mujeres es reconocer su camino, sus luchas, logros y aportes al presente.

Agradezco y felicito al Instituto Postal Dominicano por este reconocimiento, la memoria histórica, enaltece a nuestra gente, a nuestras mujeres y hombres que han construido nuestra nación.

Hoy rendimos honor a Ana Emilia Abigail Mejía Solière, a quien conocemos como Abigaíl Mejía, una feminista y pionera del movimiento sufragista en la República Dominicana.

Hablar de ella es hablar de una intelectual, de una mujer que rompió esquemas a través de su pensamiento, de sus escritos e incluso de la fotografía.

Como gran soñadora y comprometida con la educación, tuvo la oportunidad de formarse y ser la primera mujer dominicana en graduarse como Maestra Normal en la Escuela de Maestras Normales de Barcelona, en 1912, siendo para entonces discípula de María Montessori.

Sus aportes, no sólo se dieron en nuestro país, fue, además, la primera mujer en publicar un libro de ensayos en España: «Por entre frivolidades», en 1922, cumpliéndo este año el centenario de su publicación.

Además, fue reportera y articulista internacional, corresponsal del diario «La Vanguardia» de Barcelona.

Como amante de las artes y la cultura, y del poder que esta tiene para propiciar transformaciones sociales, se convirtió en la primera mujer en todo el continente americano en ser directora de un Museo Nacional. A sus iniciativas

se debe la creación de la Biblioteca Nacional y el Museo Nacional en nuestro país.

Muchos son los aportes de esta ilustre y atrevida mujer, quién redactó en 1932 las primeras propuestas de modificación del Código Penal Dominicano, para que el «homicidio excusable contra la mujer», hoy feminicidio, se condenara como un crimen; tarea pendiente por la cual hoy seguimos trabajando.

En su empeño, por hacer partícipes a las mujeres de su derecho al sufragio, creó las primeras escuelas nocturnas para obreras, para alfabetizarlas de manera gratuita en todo el territorio nacional, junto a las socias que conformaban la Acción Feminista Dominicana, de manera que pudieran tener la capacidad para ejercer este derecho, les brindaron orientación sobre aspectos políticos, sociales, culturales, económicos y laborales.

Esta gran escritora sentó las bases y fue pionera de la literatura dominicana, como se puede ver en sus múltiples artículos de prensa, ensayos y otros escritos como lo fue "Historia de la Literatura Dominicana" en 1937.

Con su Ideario Feminista, sus luchas, su capacidad organizativa y su pensamiento feminista y humanista, causó gran impacto en las primeras décadas del siglo veinte.

Su gran interés por los principios de equidad, igualdad y justicia, la llevaron a encabezar Jornadas Patrióticas en contra de la invasión militar de Estado Unidos y a organizar el Voto de Ensayo en 1934 donde votaron 96,424 mujeres, marcando un hito en la historia dominicana.

Los ideales de Abigail por construir un país democrático y con la plena participación de las mujeres, representan todavía un desafío y una oportunidad para que en la reforma a las leyes electoral y de partidos demos un salto cualitativo hacia la igualdad real y sustantiva.

La paridad, la prevención de la violencia y el acoso político contra las mujeres son claves para garantizar y hacer realidad esos sueños por una democracia fuerte donde las mujeres no seamos visitantes del poder, sino protagonistas activas en todos y cada uno de los espacios donde se toman las decisiones fundamentales para el desarrollo y avance del país.

La mejor manera de rendir homenaje a Abigail, es luchando para romper las barreras para que ninguna mujer se quede atrás. Es por eso que en nuestro gobierno, encabezado por nuestro presidente Luis Abinader, estamos trabajando para asegurar la autonomía económica y política de las mujeres, para establecer una política nacional de cuidados y para resaltar la memoria y sacar del olvido a mujeres que como Abigail no han sido colocadas en el lugar de su estatura.

Que el espíritu de Abigaíl Mejía quede plasmado y, que este sello postal sea símbolo de reconocimiento y recordatorio de la igualdad y el derecho humano a la participación política, electoral y a la plena ciudadanía de las mujeres.

Muchas gracias.